
第６回 定例役員会 

令和５年１1 月 17 日（金） 

19：00～ opsol 福祉総合センター 

以下敬称略 

 

出席 中原会長、中島副会長、森副会長、大久保書記、瀧書記、尾野会計、古谷会計 

近森幹事、寺井幹事 

 

 

欠席 桶谷副会長、中田副会長、小川幹事、國中幹事、齋藤幹事、城津幹事、関本幹事 

野崎顧問会計監査 

 

【本日の資料】 

①市 P 大会のご意見まとめ 

②成人式協力依頼内容 

③岸和田市 PTA 協議会規則 

追加資料① マッチングマーケット案内 

追加資料② 自治基本条例パンフレット 

追加資料③ 泉南地区 PTA 協議会研修会チラシ 

 

1．生涯学習課推進担当より、きしわだマッチングマーケットについて 

「きしわだマッチングマーケット」は岸和田の子どもたちに関わる団体・個人が集合し、お

互いを知ること、課題を共有すること、新たに繋がる場を設けるという目的で開催される催

しです。ぜひご参加くださいとのことでした。(追加資料①) 

 

２．あて職から報告 

各あて職から報告ある方はここでお願いいたします。 

〇近森幹事 岸和田市自治基本条例推進委員会に出席しました。 

      岸和田市自治基本条例とは岸和田市が制度を作ったり、条例や規則を整備して

いく上で最高規範性を持つ、いわゆる「岸和田市の憲法」ということです。

2005 年 8 月 1 日から施行されていますが、認知度が低い為、岸和田市とし

てはまずはその存在を知ってもらいたいということです。他に、条例の内容が

岸和田市の現状に沿ったものとなっているかを議論しました。 

      条例の課題点として、条文の表現が難しく市民に伝わりにくいのではないか？

という声がありました。(追加資料②) 

 

〇古谷会計 大阪府 PTA 協議会「備えあれば憂いなし委員会」に出席しました。 

      府 PTA のネットワークを災害時にどのように活かせるのか、防災意識を高め

ること等を話し合いました。委員会として目指していることが大きすぎて具体

が見えてこないという意見を伝えました。代替え案として、例えば、PTA 間

の繋がりを活用し、災害時、被災した地域の避難先として周辺地域で受け入れ

られるよう普段から態勢を整えておくのはどうか？と提案しました。しかし、

その話は既に協議済でその後の話をしているとの事でした。 



 

〇寺井幹事 岸和田市学校給食アレルギー対応委員会に出席しました。 

      主な内容としては昨年度の学校現場におけるアレルギー対応の報告でした。事

例を元に専門家の意見交換をしているが、今後に向けての具体的な改善策の提

案がないように感じました。保護者からの意見を取り入れるということを目的

としていない会議だと感じたので、市 PTA 役員が出席することについては今

後検討してみてもいいのではないでしょうか。 

       

寺井幹事からの報告を受け、学校現場でのアレルギー対応について議論しました。内容は以

下の通りです。 

学校でのアレルギー対応の報告で、牛乳アレルギーの診断を受けていた子が「もう克服して 

いるから、飲んでも大丈夫」との診断を受けて、実際給食時に牛乳を飲み、給食後にアナフ 

ィラキシーショックを起こすという事例が多発しているということ。特に 5 時間目が体育 

の時に起こりやすいそう。原因が牛乳であるのか、もしくは偶然のタイミングなのかという 

ことはいずれも推測の域を出ないが、教員間では食後のアナフィラキシーショックのリス 

クやエピペン対応の必要性については十分に認識を持ち研修も行っているとのこと。 

 

またアナフィラキシーショックなど迅速な判断と行動を求められる状況で、教員が病院受診 

を躊躇うことがあるそうで、その事例として 

・保護者に連絡がつかない状況で教員が、病院受診が必要だと判断したが、受診後に保護者 

より「希望していないのに受診して、医療費がかかるのは困る」と伝えられたことがある。 

・保護者に連絡がつかない状況で受診したが、「希望の病院ではなかった」と 

 伝えられたことがある。 

このような事例は少なくないということ。教員は子どもの命を守ることと保護者の考えを尊

重するということを求められ、対応が複雑になっている。 

アレルギー対応について教員の抱えていることを、保護者がもう少し理解していく必要があ

るのではないかという意見が多数あがった。 

 

〇中原会長 青少年育成連絡会に参加しました。 

      育成連絡会会議前に、岸和田市民フェスティバル実行委員長の方が来られ、以

前までの市民フェスティバルに代わる催しとして「岸和田市民フェスティバル 

岸和田音楽祭」をゴールデンウィーク中に二日間開催する方向で検討している

とのことで、市PTAとしてもブースを出して欲しいという依頼がありました。

参加するかどうかについては、今後検討を重ねていくということになりました 

 

〇國中幹事 学校保健会役員会に出席しました。議題は以下 3 点でした。 

① 12 月開催予定の生徒保健大会 

 市内各中学校の保健委員 2 名が参加、土生中学校で災害時の心構えについ 

て講習 

② 2 月開催予定の保健会合同研究協議会の説明 

       池田歯科医師の歯科診療における顎関節症状の調査、小児科医の先生による 

起立性調節障害についての講演 

③ 来年度の総会 

 



 

３．市 P 大会について 

 先日はお疲れさまでした。 

 今年度、市 P 大会参加者は各単位 PTA より 47 名、市 P 役員 11 名の計 58 名でした。 

  各テーブルで出た内容は資料①参照。 

 来年に向けての反省点等あればお願いします。 

〇尾野会計 校長会で出た意見として、今回の市 PTA 大会は例年と違った点があり学校と 

しては混乱があった。 

      １点目として例年、交流を目的とした市 PTA 大会は三学期に行われていて、 

二学期には研修会などが行われていたが、今回は交流会と研修会の時期を入 

れ替えて開催していたことがあげられる。時期が入れ替わったことで学校側 

としては「研修会が交流会に変わった」というような印象になってしまい、参 

加者の選定について学校側は悩んだということ。また時期的に修学旅行等の 

行事が重なる学校もあり教員の参加が難しい学校もあった。 

      ２点目として例年、一学期の総会では懇親会が開催されるが、二学期研修会、 

三学期交流会の時は懇親会がなかった。総会後の懇親会費については単位

PTA 会計負担としてきたが、今回企画された懇親会では会費の負担について

各校で迷いが生じた。 

      ２点とも、来年度以降の開催の参考にするということになった。 

 

〇中田副会長 座席はくじ引きで決めたが、保護者だけのテーブルもあった為「先生たちの

意見も聞いてみたかった」という保護者の声があった。 

       来年度以降は、教員用と保護者用でくじ引きをわけると良いのではというこ

とになった。 

 

また、３月発行広報紙に市P大会の報告等を掲載する場合は記事の作成をお願いします。 

４．市 P 研修会について 

 ２月開催なので 12 月初めまでに各学校園へ案内を配付する必要があります。 

 案内に掲載する内容の決定をお願いします。 

 

 日程：令和５年２月１７日（土） 

 時間：  

 場所：南海浪切ホール ４階 交流ホール（定員 144 名） 

講師：高津 和彦 氏  

    DJ、レポーター、アナウンサー、司会など多方面で活躍されており、自らの経験

をもとにスピーチトレーナーとしてプレゼンやスピーチ力の向上、コミュニケーシ

ョンの手法について研修やワークショップをされている。 

【協議事項】 

 ・研修会は何時から何時で行いますか？（お部屋は 13 時～17 時で押さえ済） 

13：30 受付 14：00 開始 15：00 終了予定 

 ・各校へのご案内（参加人数等）はどうしますか？ 

対象は親子／144 名／案内は全単位 PTA 会員（保護者、先生方）に向けて案内を出す

／紙媒体での案内とする／広報紙の要領で各学校へ送付予定／事務局が印刷にかかる

費用を算出して市 PTA 役員 LINE で共有・検討 



 ・高津先生にどのような内容でお願いしますか？ 

   →ざっくり内容を検討し、後日研修会チームと高津氏で打合せ 

  「人前に立った時に相手にわかりやすく自分の考え、思いを伝える方法」というような 

テーマで話してもらいたいということになった。 

 

 

５．今後の行事日程について 

・11/19（日）岸和田市こども会育成連絡協議会 60 周年式典・祝賀会 

       （来賓として中原会長が参加してくれます） 

        ※市こ連へのお祝い金について確認 

・12/1（金） 日本 PTA 近畿ブロック研究大会「京都市大会」 

       （市 P 役員３名、単 P 役員 2 名が参加してくれます） 

・12 月初旬  市 P 研修会の案内を各校へ配付 

・12/22（金）13 時 45 分～ 泉南地区 PTA 講演会＠泉の森ホール 

        講師：川島 隆太（東北大学教授）（追加資料③参照） 

        参加希望の方は 12/5（火）までに市 P 事務局までご連絡ください。 

        また、保育を希望される方は 12/1（金）までに市 P 事務局までご連絡

お願いします。 

※保育が全体で先着５名との事なのでご希望に添えない場合がございま

す。保育希望の場合はお早めにご連絡いただきますようお願いします。 

 

・1/8（月）  成人式協力 

・2/17（土） 市 P 研修会＠浪切ホール４階 交流ホール 

 

 

６．その他 

 ・生涯学習課青少年担当より 

  岸和田市成人式～はたちのつどい～について（資料②） 

  市ＰＴＡには 10 名ほど協力依頼がきています。12 月中に取り纏め予定。 

 

・岸和田市 PTA 協議会の目的、役割、会としてできることについて（参考：資料③） 

  時間の都合で次回役員会に繰越 

 

・規約改正について 

  時間の都合で次回役員会に繰越 

 

 

 ・新旧役員会について 

  時間の都合で次回役員会に繰越 

 

次回定例役員会 12 月 15 日（金） 19:00～  

Opsol 福祉総合センター ２階 活動室 


